



TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB

東京六本木ロータリー・クラブ



『未来を見据えて』

～Road to the Future～

東京六本木ロータリー・クラブ会長

WEEKLY REPORT

『地域を育み、大陸をつなぐ』

～Building Communities

-- Bridging Continents --

国際ロータリー・クラブ会長

発行日 2011年5月9日

第270号

2010-2011年度 No. 35

本日のプログラム

平成23年5月9日

『歓談の日』



クラブからのお知らせ [4月25日例会]

● 幹事

- 来週5/2例会、理事会ともに休会です。次回理事会は5/9となります。
 - 本日より、ロータリー財団の募金を徴収いたします。お一人一万円をお願いします。
 - 元当クラブ会員の小嶋禮子さんがご逝去されたとのお知らせが届きました。お通夜及び告別式は今月27日、同28日に目黒の天恩山五百羅漢寺羅漢会館にて執り行われます。当クラブから弔電をお送りしました。
 - 西町インターナショナルスクールのインターンシップが先週行われました。ご協力いただいた会員の皆様ありがとうございました。
- 今後、聖心インターナショナルのインターンシップもありますので、ご協力宜しくお願ひいたします。
- 5/9に卓話をいただく予定だった片倉もとこ様が急遽入院されたため、プログラムは歓談の日に変更になります。

● 会員増強・退会防止委員会

- 先週の週報にてご報告しましたが、現在当クラブの会員数は51名であり、今後3年間で60名に増員する理事会の方針がございます。
- 会員の皆様には、お互いにお声がけいただくなど、是非とも例会の出席にご協力いただければと思います。
- 欠席が多いと、卓話の講師の方々にも失礼になります。
- 先週も、松島さんからお一方ご紹介いただきましたが、会員の方から積極的にご勧誘いただければ幸いです。是非ともご協力をお願いいたします。

● 国際奉仕委員会

- 先週、西町インターナショナルの生徒13名が職場訪問させていただきましたが、大変喜んでいただきました。今後ともご協力お願いいたします。
 - 聖心インターナショナルのインターンシップは来月行われますが、43名の生徒が参加を希望されています。
- 現在、当クラブでは10名の会員の皆様から受け入れのご意向を頂いておりますが、1社当たりの受け入れ人数を増やしていただくか、新たに受け入れていただける会員の方がいらっしゃるようでしたら、マウラーさんか事務局までご連絡ください。是非ともご協力をお願いいたします。

● 齊藤さんよりチャリティーコンサートのお知らせ

- 齊藤千穂さんより、国際音楽アカデミー2011のご案内。
- 日仏楽友協会会长のマルグリット・フランスさんがご挨拶。5/5と5/7に開催予定のオーケストラコンサートは、チャリティコンサートに変更し、チケット代収入は全て東日本大震災の義援金として寄付する予定。



東京六本木ロータリー・クラブ

TOKYO
ROPONGI
ROTARY CLUB



平成23年4月18日

卓話 『世界に向けて日本を演出する』

株式会社フォルマ 代表取締役社長
東京六本木ロータリー・クラブ 会員
芹澤 ゆう 様



近年、世界に向けて日本から「発信」しなくては、という言葉を頻繁に耳にしますが、頑張って「発信」しようとしても、相手はどんなメッセージを聞きたがっているのか、如何なる情報を期待しているのか。つまり受信機を確認せずに、発信をしてよいのでしょうか。

私は、ダボス会議のWorld Economic Forumの日本事務局を17年間預かってまいりました。当時1980年代は日本からの参加者はほんの一握り。今でこそ有名なダボスですが、当時は全くの無名で、参加者自身で費用負担もし、時間を費やして、ご参加をいただく事に大変な苦労を致しました。

その創立者で今も理事長をしておりますクラウス・シュワブが言っておりました「ダボスはビュッフェ・ランチのようなもの。ただ座って待っていたのでは何も出ませんが、ご馳走は全て並んでおりますので、積極的にご自身にとっての良いものを取りに来てください。」国際会議では英語を流暢か否かではなく、自分自身の考えをはっきりと自分の言葉で話すことが大切です。ソニーの盛田会長や自民党の加藤紘一先生などは、上手にコミュニケーションがてきておられました。

World Economic Forumを4年前に辞めた理由ですが、当初の“Japan Bashing”がやがて“Japan Passing”へ移行して行きました。中国のセッションと日本のセッションが同じ時間帯に行われ、中国セッションは立見席のみ、日本側は日本人やその関係者のみで閑散とした状況でした。本部もそのような世界の関心の移り変わりと共に、日本から大物の登壇者を用意しても大きなセッションに出してもらえないことが続きました。

だからこそ、もっと必要性が出てきたのが「日本を演出する」ということです。「演出」とは格好と中身が一体となったものです。日本のトップ企業を紹介する企画として、英国ペンギン・ブックスより日本企業紹介の本のシリーズを出版したり、米国ビジネス誌フォーブスに「日本特集」という企業トップの紹介の特集を編集したりしました。

国際会議を日本で開催することも「演出」のひとつですので、2004年より毎年京都で科学技術版ダボス会議とも言われるようになった「STS Forum」の事務局長を務め、2005年からは毎年東京で、グローバルな観点から日本の中長期未来を語り合う「ラウンド・テーブルジャパン」を主催しております。また、1997年より毎年東京でパリの金融市場の紹介をする「パリ・ユーロプラス」の日本事務局を続けて参りました。

そこでも、一方的にフランスの紹介をするのではなく、「ホスト国」の日本からフランスから来る要人と同クラスのスピーカーを出すことに拘ってまいりました。

最後に、コミュニケーションをされる時の小さなヒントを幾つかご披露します。

(1)皆様が海外でご講演・ご登壇される際に、議長なり司会者から紹介された時には、お礼のみ言つて、本題に入ってください。紹介をされたのに、再度自己紹介から入るのは、紹介してくださった方に失礼です。

(2)さて、原稿を読み上げないで済むに越したことは無いのですが、やむを得ず読む際は「振り子」に御注意下さい。下を向いて原稿を読んでとちょっと顔を上げなくてはと思って、ちょっと目を上げてはすぐに原稿に戻るという上下運動は催眠術の振り子のように聴衆に睡魔を誘います。下を向いたままかなりの長い間、読み続けて構いません。ただ、何かを強調したい場合はそこに「間」を入れて（壇上で3秒待つというのは長いです）、その大事な言葉を言う時のミッカリ今度は上を向いて、顔を見せて言ってみてください。





平成23年4月20日

『教育支援プログラム西町インターナショナルスクール』

三田飲料株式会社(三田大介 会員)

これまでインターンシップ生を見てきましたが、日本語がほとんど通じない学生に教えることは初めてでした。体験して頂く事はこれまでと同内容でしたが、思っている事を伝えることは難しく改めて英語力の必要さを実感しました。



幸い来ていただいた生徒さんは理解力もあり、また試作して頂いたものの色や香り等は日本人とは少し異なった感性を持っており大変勉強になりました。この様な機会を頂きありがとうございました。

医療法人社団双壽會(秋津壽男 会員)

生徒からのメッセージです！

Dr Akitsu

It has been a real pleasure visiting your clinic, and meeting you in person. We are both honored to have met you and seeing you work in your clinic. It was a wonderful experience; observing you work was quite a sight, especially with the endoscopy. We can both image how interesting and difficult being a doctor can be. Also, thank you for the ECG scan since that was also quite a fun and interesting experience, as neither of us ever had one before.

Thank you for your time and hospitality.

秋津先生

先生の病院を訪問して、お会いできたのを大変嬉しく思います。私たちはあなたが病院で働いているところを見学できて大変光栄に思っています。それは素晴らしい経験でした。特に内視鏡の検査は大変見ものでした。私たちは、医者であることがどのくらい面白く、難しいかを想像することができました。さらに、二人とも初めてだったECGスキャンという面白い経験もさせて頂きました。貴重な時間と親切なおもてなしをありがとうございます。



株式会社グレイス(安井悦子 会員)

この度、西町インターナショナルスクールからお2人を当社にお迎え致しました。

当日は人材紹介業の概要や新しい環境job.netの事業内容などを説明したほか、実際の人選業務を模したグループワークを体験していただきました。グループワークではお2人ともしっかりと論拠を元に回答された上、地震が与えた環境ビジネスへの影響などタイムリーな質問もあり、素晴らしい理解力を示していました。当社での体験が、少しでも将来の糧となれば幸いです。



生徒からのメッセージです！

Thank you so much for the work experience on wednesday the 20th.

We really enjoyed are time at Grace. It was really interesting specially for me.

Please keep in touch for the future. Again thank you so much for taking the time out of your busy day to talk to us and show us your company and office.

You were really good thank you.

20日水曜日の就業体験、大変ありがとうございました。私たちはグレイスで本当に楽しい時を過ごさせて頂きました。私たちには大変興味深い体験でした。宜しければこれからもおつきあいをさせていただければ嬉しいです。最後に、お忙しいにも関わらず、御社と業務の紹介にお時間を割いていただき、本当にありがとうございました。とても感謝しております。

その他、下記の企業(会員)にご協力頂きました。

浅田屋伊兵衛商店株式会社(浅田豊久会員)

グランドハイアット東京(大橋寛治会員)

森ビル株式会社(森 佳子会員)

学校法人メイ・ウシヤマ学園 ハリウッド大学院大学
(山中祥弘会員)



■ニコニコBOX情報

杭迫 柏樹様(卓話講師)

まことにスピーチですが、よろしくお願ひ申し上げます。

安間 百合子さん

杭迫先生、本日は、ご多用の中卓話を引き受け頂き、誠に有難うございます。
お話をのしみに、うかがわせていただきます。

森 佳子さん

今日、4月25日は皆様のお陰で、8周年を迎えました。
これからもどうぞよろしくお願ひ致します。

中川 勉さん

柏樹先生、宜しくおねがい申し上げます。

山中 祥弘さん

杭迫様の卓話、ありがとうございます。

浅田 豊久さん

この度、(社)日本アメリカンフットボール協会
理事長に再任しました。

安井 悅子さん

杭迫柏樹様、本日の卓話ありがとうございます。
よろしくお願ひ致します。

マウラー・ピー・リードさん

今度、ジャパンタイムズ社から本を出版することになりました。

松島 正之さん

杭迫様、本日は京都からわざわざお出まし頂き
有難うございます。
お話を楽しみにしています。

山口 富久さん

杭迫先生、本日は遠い所ありがとうございます。
よろしくお願ひ致します。

渡邊 滋さん

たびたびの余震に脅かされながらも、東京は今、
春だけなわけです。

「バス待ち 大路の春をうたがはず」

石田波郷

4月 25 日

合 計	48,000円
累 計	2,329,000円



4月25日の例会出席率 (暫定)

会員の例会出席者数 29名

会員の例会出席率 62%

ゲストの参加者数 3名

※ メーキャップを含めていない暫定の人数です。

東京六本木ロータリー・クラブ

会長 篠塚 博 幹事 山口 富久

広報・週報
委員長 片岡 雅敦

広報・週報
副委員長 渡辺 美智子